

La correspondencia literaria, se dirige al Director, calle Ramos del Marzano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza de la Suela del Corriño, número 28.

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

Número suelto 5 céntimos

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

EPOCA 2ª

Miercoles 25 de Mayo de 1892

Año VIII—Nº 1768

D. Celestino Martín de Argenta

Dr. en Medicina y Cirujía

Especialista en enfermedades de la mujer y partos

Se ha establecido definitivamente en esta capital, teniendo su consultorio especial ginecológico, calle del Consuelo, número 14, principal, provisto del instrumental necesario para la práctica de las operaciones de su especialidad conforme a los últimos adelantos de la ciencia.

Clinica de enfermedades de la garganta, nariz y oídos; dirigida por el médico especialista, don Ceferino Sánchez y Domínguez. Consulta, de diez a una, Agustinas, 4, Salamanca.

CLÍNICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de Oftalmología, Médico oculista honorario de los establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana de ONCE a UNA, tarde de TRES a CINCO.

A LOS SORDOS

Les avisamos que ha llegado a esta capital don Vicente Ruiz, inventor de los sombreros, corbatas, abanicos y bastones acústicos de tan excelentes resultados para los que padecen de sordera. Dicho señor, acaba de inventar un aparatito imperceptible, regenerador, para curar con gran rapidez, sin operación ni molestia alguna, las sorderas producidas por catarrros ó por debilidad del nervio acústico.

El señor Ruiz se hospeda en el Hotel del Comercio, donde permanecerá hasta el próximo jueves inclusive.

LA FERIA DE SEPTIEMBRE

II

Este lo dedicamos íntegro á las corporaciones municipal y provincial.

Nos hemos fijado para decir que el Ayuntamiento permanece indiferente, ó poco menos, y deja casi abandonada á sus propias fuerzas la feria de Septiembre, en la conducta que invariablemente viene observando dicha corporación.

Miradla. Hasta un mes escaso, antes de comenzar el mes de Septiembre, no se mueve absolutamente para nada. No hay cuidado que con la antelación debida, y no pocos días antes de comenzar la feria, dé paso alguno ni haga la más pequeña gestión para pedir apoyo á las corporaciones y elementos que, unidos todos, podrían hacer no algo, sino mucho en pró de la brillantez con que habría de celebrarse.

No vereis que se cuida de organizar comisiones, en las que figurasen elementos valiosos que por sí solos fuesen hasta garantía y servicio de estímulo á unos y á otros para poner en práctica ideas más ó menos originales, con el fin de allegar recursos y atender ni aún á los gastos preliminares á la confección de un programa de festejos digno de la población y á dar toda la publicidad posible y con el anticipo debido de todos cuantos festejos se estuvieren preparando para entonces.

Verdad es, que no con anticipación sino ni aun despues se mueve el Ayuntamiento de su tradicional calma chicha y lo único que si hace es en vísperas de Septiembre votar un crédito que no pasa de *dos mil pesetas* (eso el año que más) para que con ellas nos regalen con los consabidos tamboriles y gaitas de todos los años, las imprescindibles figuras del padre fulano y consorte, las cucanías y murga del hospicio, y por último, los fuegos artificiales (?) tan *renombrados* de las ferias de Salamanca.

No será tradicionalista nuestro ayuntamiento en teoría pero como so vé, en la práctica ya es otra cosa.

Si nuestros abuelos levantaran la cabeza y vieran qué progresos ha hecho por este lado nuestra población, ¡qué de cosas no se le ocurrirían!

Verdad que la comisión provincial hace aún menos que nuestro ayuntamiento.

Conténtase con ver circular el programa de todos los años y no sabemos si con ver luego los fuegos artificiales de la Alamedilla

Que unos y otros dirán que el tiempo está para economías y no para gastar el dinero en bromas y diversiones. Convenido, si eso fuera verdad.

Pero como esas diversiones son necesarias, imprescindibles, si se quiere que la feria aliente y el comercio y la industria adquieran (y por este medio ha de ser) todo el desarrollo posible, y por lo tanto el engrandecimiento de la población, justo es que nuestros padres locales y provinciales, traten de responder á la confianza que en ellos deposita el pueblo al darles su voto y miren por el bien y engrandecimiento de la localidad y su provincia.

EL DR. OX.

¿QUÉ HACEN USTEDES?

Dice un adagio vulgar: «A grandes males, grandes remedios», y éste refrán le coge á nuestro excelentísimo Ayuntamiento de medio á medio, como ustedes verán si siguen leyendo hasta el final.

Las reformas que se necesitan hacer en esta ciudad y que está pidiendo la opinión pública á voz en grito, son muchísimas y muchísimos son también los proyectos que tiene en cartera nuestro muni-

cipio y que no los eleva á la categoría de hechos porque carece de dinero.

No ignorarán nuestros lectores que la situación del erario municipal es bien lastimosa, á juzgar por los síntomas.

Y decimos esto por que es público el hecho de que el municipio ha descontado á todos sus empleados que disfrutan más de mil pesetas anuales de sueldo, el 10 por 100 para reducir el déficit que arroja su presupuesto.

Mas no es así como se salva la situación, y quien tal crea se engaña.

Cinco ó seis mil pesetas á que puede ascender el descuento que mencionamos, no van á ninguna parte, ni sacan al Ayuntamiento del atolladero en que está metido, por la mala administración, tanto de los actuales como de los anteriores individuos que le han constituido.

Hace falta, pero mucha falta una enérgica y decidida voluntad, que venciendo obstáculos más ó menos imaginarios y prescindiendo de escrúpulos de legalidad que hacen más fantásticos los agureros de la fatalidad ilusoria que tiene nuestro Ayuntamiento, lleve á la práctica la beneficiosa idea de un empréstito municipal.

Y el empréstito es la única tabla de salvación que tiene nuestro municipio.

Pero advirtiéndole que si el empréstito es de poca monta, nos concluimos de lucir.

El empréstito ya de llevarlo á cabo, necesita que alcance una buena suma, porque son muchas, muchísimas, las cosas que hay que hacer. Nos hace falta un espacioso cuartel donde holgadamente quepan un regimiento de caballería y un batallón por lo menos de infantería.

La fuerza que guarnece á Ciudad-Rodrigo y parte de la de Béjar una vez que se terminara la línea transversal vendrían á nuestra ciudad si la proporcionamos cómodo hospedaje.

Demoler el edificio donde está instalada la Audiencia de lo criminal y edificarlo de nueva planta.

Construir un mercado cubierto que produzca rendimientos al erario municipal.

Aumentar el caudal de aguas para el consumo de la ciudad y traerla canalizada ó por tubería desde donde sea preciso para que nunca falte y evite al municipio el exorbitante gasto que ahora tiene que hacer si ha de abastecer al vecindario de una cosa tan necesaria, estando, además de gastar una considerable suma en dicho servicio, expuesto á que cualquiera día se inutilice la máquina y.... ¡ayúdeme usted á sentir!

Hacer edificios propios para escuelas con habitaciones para los maestros, cuyos edificios estén en

consonancia con los adelantos de la enseñanza moderna y de ese modo nos ahorraríamos los alquileres que por uno y otro concepto, menudo *aflojón* le dan á la *bolsa* del concejo.

Y al mismo tiempo que se mejoraba el piso de nuestras calles ¡por todos los santos de la corte celestial lo pedimos! realizar el proyecto de alcantarillado que hizo el ingeniero señor Belmás, y que, á pesar de ser lo último que mencionamos, es lo que necesitamos primero.

Otras muchísimas cosas se nos quedan olvidadas; pero no queremos recordarlas por no extender demasiado este escrito.

Para todo ello, no le den ustedes vueltas, lo que se necesita es **QUERER** y nada más.

Poblaciones con muchísimos menos elementos han llevado á cabo grandes empresas y eso ganado se lo tienen y nadie se lo quita.

Y como quiera que unas reformas traen otras en pos de sí, y estas gente, y la gente tráfico, y el tráfico comercio, y el comercio industria, y la industria protección agrícola, y todo ello reunido, bienestar, holgura, mejoras y adelantos, de ahí que nosotros abogemos porque se realice lo que dejamos expuesto, y puesto que el municipio se halla de capa caída tomemos por base el indicado adagio de «á grandes males, grandes remedios», y propongamos como único medio de salvación un empréstito que merezca los honores de tal.

De lo contrario, seguiremos con esta vida anémica que hace de Salamanca un lugarón de Castilla muy grande, muy abandonado y digno de mejor suerte por su historia, por su situación actual y por el fértil suelo de su comarca.

Cuando nuestros ediles buscan los sufragios de sus convecinos, todo se vuelven promesas y buenas voluntades; despues les pasa lo que á los personajes de una revista que no recordamos.

Pregunta usted á la mitad de los concejales.

—¿Qué hacen ustedes en el concejo?

Y si tienen la suficiente franqueza para decirle á usted la verdad le contestan:—Pues, *nada*.

Hace usted idéntica pregunta á la otra mitad y le dan la respuesta siguiente:—¡Pues ayudar á estos otros!

Con personas como las que constituyen hoy el municipio, si todos trabajasen con buena voluntad, todavía podíamos esperar grandes beneficios para esta desdichada ciudad.

DESDE LEDESMA

Señor Director de EL ADELANTO.
Mi querido amigo: A la série de

desgracias que acaba de sufrir este pueblo con la muerte de algunos de sus hijos más notables y estimados, ha sucedido una serie de delitos que durante estos últimos días han dado que hablar á los tranquilos habitantes de esta villa y su partido, y traen atareado al juzgado que actualmente se ocupa en instruir los correspondientes sumarios á consecuencia de los hechos de que daré á usted breve noticia.

Riña sangrienta

El sábado por la tarde en el taller del carretero Manuel Vicente, establecido en el Arrabal de las Ventas, su hijo Angel y uno de sus criados u oficiales, trabaron una acalorada disputa, á consecuencia de la cual, aquel injurió á éste con una de las herramientas que halló á mano, dos heridas contusas en la cabeza, que le privaron del sentido, y que en un principio se creyó eran de mortal gravedad.

Avisado el juez municipal señor Martín Fuentes, que por ausencia del de instrucción ejercía las funciones de éste, acudió en el acto acompañado de uno de los escribanos del juzgado, y comenzó á instruir el oportuno sumario, ordenando inmediatamente la detención del agresor, que fué conducido á la cárcel.

El médico forense señor Sánchez auxilió al herido, haciéndole la primera cura y cuanto juzgó conveniente para evitar los peligros de una congestión cerebral por efecto del traumatismo.

A última hora me dicen que el herido se halla en un estado relativamente satisfactorio.

Un homicidio

El de que se trata, se ha cometido en el próximo pueblo de Zarapicos.

Parece ser que el viernes, día en que se celebraba en dicho pueblo la fiesta de la bendición de los campos, entre varios mozos reunidos en una taberna, se produjo una acalorada reyerta. Dos de ellos, particularmente enemistados, llevaron la disputa á vías de hecho, infiriendo el uno al otro varias heridas de arma blanca que desde los primeros momentos se creyeron mortales.

Tan pronto como el juez de instrucción señor Pardo tuvo noticia del suceso, se trasladó al referido pueblo y principió á instruir las diligencias sumariales auxiliado por el escribano de actuaciones señor Peña.

A consecuencia de las heridas, el sujeto víctima de la agresión á que nos referimos, falleció ayer domingo, según de público se dice.

El muerto era hijo del maestro de instrucción primaria de Zarapicos, de cuyo vecindario ha producido el hecho origen de su muerte una penosa impresión.

Rumores electorales

Siguese hablando de candidatos y candidaturas para las próximas elecciones de diputados provinciales. Todo cuanto se habla y se combina á pesar de que tiene por base el propósito de que se supone animados á los señores López Díez (don Gaspar) y Sánchez Mala, de no presentarse en la futura elección, dejando libre el puesto á otros candidatos, carece á nuestro juicio de sólido fundamento; y es de notar el hecho, que todas las candidaturas de que se habla y todas las intrigas que se fraguan, no vienen del distrito, sino de fuera de él: hecho curioso y anómalo en estos tiempos de sufragio universal.

Insistimos en afirmar, que sin conocer la opinión de los electores im-

portantes de los partidos de Vitigudino y Ledesma, y sin que se combinen las aspiraciones de estas dos comarcas, nada podrá hacerse con probabilidades de éxito; y de esta misma opinión parece ser un eximio personaje que ejerce en este distrito una poderosa influencia, quien se propone conocer por sí mismo los propósitos y deseos de estos electores antes de decidirse en favor de ningún candidato. Conducta levantada y patriótica que debe ser aplaudida y que se acomoda perfectamente á las necesidades de los pueblos y á las exigencias de ciertos principios.

Los balnearios de Ledesma y Calzadilla

Muy en breve se inaugurará la temporada oficial en estos dos establecimientos de baños. En este último se han hecho mejoras importantes que han de sorprender agradablemente á los bañistas que á él concurrán.

Una vez comenzada la temporada, daré á usted más noticias acerca de las obras ejecutadas en el aludido Balneario, que juzgo de interés provincial, pues como se sabe es grande el contingente de bañistas que á nuestra provincia, y más particularmente su capital, dan al citado establecimiento.

Cámara Agrícola de Ledesma

El próximo viernes debe celebrarse una reunión general ésta moderna asociación, que gracias á la apatía é indolencia de muchos de los miembros que componen su junta directiva, está á punto de disolverse, convirtiéndose en un triste desengaño las esperanzas que su creación había hecho concebir. ¡Sic transit gloria *Bletisæ!*

Se repite con la mayor consideración su afectísimo.

EL CORRESPONSAL.

23 Mayo 1892.

Hoja de almanaque

Mayo 25

† *La Ascensión*.—Santos Felipe Neri, confesor; Eleuterio, papa y mártir; Simitrio, presbítero y mártir; y Prisco, mártir.

Sancti-Spiritus.—Sigue la novena anunciada.

Catedral.—A las nueve misa solemne y sermón, que predicará el canónigo señor Bellido. A las doce se cantará la solemne nona de Doyagüe.

Capilla de San Francisco.—A las doce misa de *Nona*.

Luna nueva el 26. Cuarto creciente el 2.

Salie el sol 4 h. 32. Pónese 7 h. 22.

1819.—Roberto Fulton cruza con el primer vapor el Océano.

MISCELÁNEA

En una portería:—Estoy harto de mudarme—decía un nuevo inquilino.—Me parece que ahora me mudó para siempre. Espero morir en este cuarto.

El portero, con acento obsequioso:—Me alegraré mucho, caballero.

Solución á la charada de ayer
CAFÉ

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana
—Don Tomás Ortíz.

Tribunales

Mañana por ser día festivo no hay

señalada ninguna vista de causa en juicio oral, en nuestra Audiencia.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Príncipe, único capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, *Federico Alba*.

QUISICOSAS

Quedó sola en su casa la mujer de don Lino, y él, dejando á su esposa Nicolasa, se fué á Vitigudino. Ella es fiel y juiciosa y un modelo acabado como esposa. Pero de esto no obstante, Alberto, que era un joven distinguido, iba á verla, aun no estando su marido, en concepto de amigo, no de amante.

Escribió á su mujer un día Lino desde Vitigudino, diciendo: espérame que voy mañana porque me dá la gana, y se puso en camino á un tiempo que la carta que escribía, llegando carta y él el mismo día.

Recibió dicha esquila Nicolasa cuando ella sola se encontraba en casa; cogió la pluma y á renglón seguido, le escribió lo siguiente á su marido: «No vengas, vida mía, que el tiempo está terrible y vas á resfriarte, y es posible que por venir te dé una pulmonía: si eso llega á ocurrir, ¡yo me moría!»

Llamó el pobre marido y ella salió ligera, en la creencia de que Alberto era, gritando con acento conmovido: «No sabes que mi esposo llegará aquí mañana, porque le dá la gana de estriparnos el cuento ¡el horroroso! Ya le he escrito por ver si se detiene: nos revienta, mi vida, si es que viene. Pasa Alberto.... ¡Dios quiera que á ese Lino me le divida un rayo en el camino!»

—¿Qué haces con esa botella?—le preguntan á un joven que acaba de perder á su tío heredando una millonada.

Estoy pe-cando una jumera á la salud del difunto.

Uno de los invitados á la boda de Rosario, se despide de ésta delante de su marido diciendo:

¡De hoy en un año nos vuelva usted á convidar á otra!

Si quieres que yo te quiera ha de ser con condición de que me ferias un *frac* como el que gasta Girón.

Noticias

Montes

El día 31 del presente mes, á las 9 de su mañana, tendrá lugar ante el Alcalde de Tamames y con asistencia del capatáz de cultivos de la comarca, la segunda subasta de 8 encinas derribadas por el temporal en el Carrascal, bajo el tipo de 20 pesetas y con

arreglo á las condiciones que estarán expuestas al público en la secretaría de aquel Ayuntamiento.

Camarilla

El concejal señor Pozueta multó ayer en diez pesetas á un panadero, que expendía los panes, sin el peso reglamentario.

Arbitrios

El Ayuntamiento del pueblo de Almenara, ha solicitado del Gobierno autorización para establecer arbitrios extraordinarios, á fin de cubrir el déficit de 1790 pesetas que resulta en su presupuesto ordinario.

Multas

El teniente alcalde señor Cáceres, impuso ayer cinco pesetas de multa á un individuo que vive en la calle de Serranos, el cual había maltratado de obra á una mujer, con la que hace tiempo hacia vida marital.

La agredida fué curada de varias erosiones en la Casa de Socorro.

Reposición

Por el Gobierno civil de provincia, se ha ordenado al alcalde del pueblo de Agallas, reponga en el cargo de concejal al vecino Francisco Porras, por haber sido absuelto en la causa que tenía pendiente desde las elecciones de diputados á Cortes.

Reclamaciones

Se ha reclamado por el señor Gobernador civil á los alcaldes de los pueblos de Pelilla, Tremedal é Iruelos, una certificación de no haber hecho uso del arbitrio de pesas y medidas, conforme á lo que dispone la R. O. de 22 de Febrero último, á fin de informar los expedientes de arbitrios extraordinarios de mencionados pueblos.

Sillas

La empresa de sillas de los paseos públicos, colocará asientos en las intermediaciones del Zarguen para las personas que quieran ver cómodamente pasar los romeros.

La carretera estará toda la tarde regada en la extensión que alcancen las sillas

Concurso

Necesitándose adquirir por la comisaría de guerra de esta capital paja y cebada, con destino á los caballos de la fuerza que guarnece esta plaza, se convoca á los tenedores de dichos artículos que deseen tomar parte en la licitación, para el día 8 de Junio próximo á las once de su mañana.

Nombramiento importante

Para la dirección de las obras de la nueva Plaza de Toros, y en concepto de delegado del autor del proyecto, ha sido nombrado el señor don Cecilio González Domingo.

Las obras comenzarán inmediatamente.

Presupuesto

Ha sido aprobado por la comisión provincial, el presupuesto adieional y general refundido, del ayuntamiento de esta capital, correspondiente al actual año económico.

Por carcer de licencia

Los agentes de vigilancia recogieron ayer mañana, una tercerola á un individuo vecino del pueblo de Bañobarez, por carecer de la correspondiente licencia para el uso de dicha arma.

Sorteo

En cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 31 de la ley del jurado se ha acordado por el juzgado de instrucción de Peñaranda verificar el día 26 del presente mes á las once de la mañana, el sorteo de los seis vocales en concepto de mayores contribuyentes, cuatro por territorial, y dos por industrial para la formación de la junta del partido.

Conducción

El señor Gobernador dió ayer las ordenes oportunas al comandante del puesto de la guardia civil de esta capital, para que la fuerza de su mando que crea conveniente conduzcan los días 27 y 28 del presente mes desde la cárcel, á la Audiencia, los presos Joaquín Lozano y José Aguirre Mendía, para que asistan á las sesiones del juicio oral que ha de tener lugar referidos días en causa seguida contra los mismos.

PARA DOS POLLAS.....

DOS BIZCOS

Señoritas: dispensarnos si al emplear este medio herimos vuestros oídos con este romance serio, nosotros á ser posible con el debido respeto de palabra le diríamos lo que dice el de aquí dentro (1) pero somos tan tímidos y nos mete tanto miedo el decirle á una muchacha por usté pierdo yo el sexo, por usté me vuelvo burro, ó canónigo, ó torero, y otras palabras más tiernas que en lenguaje joco-serio á ustedes suelen decir en el café ó en paseo. Sigamos más adelante y oigan lo que apetecemos. Somos dos chicos muy guapos bizcos *dambos* del derecho, uno *melitar* de tropa y el otro casi un *Galeno*, que no hay quien les meta mano ni en coraje ni en denuedo; uno con su sable al cinto es capaz, se lo prometo, de dar por usté un sablazo á..... Juanito el camarero. ¡Pues, y el otro, casi *na!* cuando empuña el escalpelo ¡hay que verle trabajar! en menos que reza un credo le saea á usted un riñón y continúa tan fresco. Con que ya saben ustedes, nosotros dos las queremos con la mejor intención que se quiere en este pueblo. Ustedes pueden unirse en lazo santo y estrecho, una con un militar y la otra con un médico; manden ustedes las cartas por la lista de correos á este par de *biscondeses* que las hesan en secreto (los pies quisimos decir) firmando—el bizco primero y luego—el bizco segundo *dambos á dos* del derecho.

(Del buzón)

(1) Señalando al corazón como en los dramas, novelas, etc.

Esos sucedidos y noticias

Buenas tragaderas

Tomamos la siguiente noticia de *La Liberté*: Esta noche se presentará en el Casino de París un joven americano, cuyas facultades gastronómicas son verdaderamente maravillosas. Delante de todos los socios que quieran presenciarlo, se comerá un plato formado por las siguientes sustancias.—Cristal molido, serrín, carbón, caero, etc.; todo ello revuelto y empapado en petróleo. Para facilitar la digestión ejecutará este yankee extraordinario un baile animado y vivo, con los pies descalzos, sobre pedazos de botellas rotas delante de los espectadores.

No nos atrevemos á comentar la noticia.

Estuvo gracioso

Los periódicos de Nueva York dan cuenta de un hecho en extremo cómico ocurrido hace un par de semanas en aquella ciudad.

Hallábase durmiendo un negro en su casa, cuando le robaron de su habitación varios objetos.

Al despertar se enteró de lo ocurrido, pues notó que los muebles habían sido movidos, y que le faltaban, entre otras cosas un despertador.

Llamó á voces á los vecinos de la casa, que acudieron asombrados y comentaron como es del caso el hecho acontecido.

En esto estaban las cosas cuando del fondo de uno de los asistentes, de los que más se habían indignado contra los malvados rateros, empezó á oirse estridente y sonoro el timbre del despertador, que tenía metido en un bolsillo.

Excusado es decir que fué detenido en el acto por los demás que estaban en el cuarto, y entregado enseguida á los tribunales.

Melodrama

Según cuenta *La Liberté* en un pueblo de Nuevo Méjico ha tenido lugar el siguiente:

«Un español llamado Pedro José, tenía amores con una muchacha llamada Isabel Marini debiéndose celebrar la boda á mediados de Abril.

Algunos días antes de la ceremonia Pedro José cambió de idea y el matrimonio no se verificó. Al poco tiempo Pedro se casaba con otra mujer.

Hasta aquí el primer acto. En el segundo el interés va en aumento.

El sábado último, al mediodía, la señorita Marini se presentó á caballo en casa de su antiguo amante; se apeó, entró en la alcoba conyugal, encontró dormidos á los esposos y sacando tranquilamente un frasco de cloroformo, que á prevención llevaba, cloroformizó á los recién casados.

(Aquí una pausa dramática ó el consabido monólogo de la primera actriz.)

Enseguida la señorita Marini, con varonil entereza, empuño un afilado cuchillo, les cortó la lengua á los esposos y desapareció.

Tercer acto.

Sigue diciendo *La Liberté*. La alarma se extendió enseguida y un «marshall» americano emprendió la persecución de la culpable.

Encontró á Isabel Marini tranquilamente sentada sobre la hierba, á poca distancia de la casa de Pedro José. Al interrogarla, la señorita Marini contestó tranquilamente; pero al ver que se la quería arrestar, se levantó furiosa y hundió un puñal hasta el pomo en el pecho del «marshall» americano.

Epilogo:

No falta en el melodrama ni siquiera la acostumbrada exclamación de... «¡Estaba local!»

Hé aquí como termina *La Liberté*: «Créese que este triple crimen es debido á un ataque de furiosa locura.»

La vida de Pedro y su mujer no peligró; pero se han quedado sin lengua.

Servicio telegráfico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

En el Senado

Madrid 25.—En la sesión que celebró ayer el Senado, el señor Oliva pidió infinidad de datos referentes al presupuesto de Hacienda, Guerra y Fomento.

Los señores Azcárraga y Castañeda prometieron complacerle.

Hoy no celebrará sesión la alta Cámara.

En el Congreso

UN INCIDENTE

Madrid 25.—En la sesión que celebró ayer el Congreso, se promovió un incidente por haber pedido el señor Rancés que no prevaleciese el acuerdo tomado en sesión secreta el día anterior referente á la

partida de 50.000 y pico de pesetas que se consignan como compensación al descuento que sufren los empleados de la Cámara popular.

El señor Nocedal pidió con el señor Rancés que se hiciese público lo tratado en la sesión secreta, originando las palabras de don Cándido un tumulto espantoso.

EN SESION SECRETA.

Madrid 25.—El Congreso se constituyó en sesión secreta para ver si se podía acceder á lo manifestado por los señores Rancés y Nocedal.

El ruido del altercado y los campanillazos se oían desde los pasillos.

EL MONSTRUO

Madrid 25.—Cuando más animada estaba la discusión en la sesión secreta, se presentó el señor Cánovas.

Desautorizó á los ministeriales que eran mantenedores de la proposición, é hizo retirar ésta inmediatamente.

Impidió hablar á algunos diputados.

Todas estas ordenes las dió el señor Cánovas despóticamente y se cumplieron al pié de la letra.

LA SESION PUBLICA

Madrid 25.—Reanudada la sesión pública el señor Flores Danvila manifestó que se había resuelto favorablemente la cuestión suscitada en sesión secreta

SIGUIO EL PRESUPUESTO

Madrid 24.—Continúa la discusión del presupuesto de Marina.

UN ESTUDIANTE QUE NO SE EXAMINA

Madrid 25.—En la calle de Jacometrezo se suicidó ayer un estudiante disparándose un tiro con una pistola.

El suicida llamábase Casiano Gomez.

ASESINATO

Madrid 25.—Telegrafían de Burgos dando cuenta de que cerca de dicha ciudad se ha cometido un asesinato, habiendo internado en un monte el asesino, perseguido por la guardia civil.

HUELGA EN MALAGA

Madrid 25.—En Málaga se han declarado en huelga los operarios de la fábrica denominada «Industria malagueña».

La huelga es pacífica.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 25.—Hoy se reunirán los ministros en Consejo para tratar el asunto de un «modus vivendi» con Francia.

UN MUERTO ILUSTRE

Madrid 25.—El duque de Fernán Núñez ha muerto á consecuencia de una afección cardiaca, en su finca La Flamenca.

LA SENADURIA VACANTE

Madrid 25.—El candidato conservador para la senaduría vacante en esa provincia, continúa reunien-

do fuerzas para conseguir una elección desahogada.

Se hacen combinaciones.

OTRO MUERTO ILUSTRE

Madrid 25.—En Cangas de Tineo ha muerto el general Sánchez Campomanes.

VILLEGAS.

Traspaso de tienda Se hace de la establecida en la calle de Serranos, número 33, para toda clase de comestibles. En la misma darán razón. 15—d—13

Se vende la casa número 31 de la calle del Prior. Informarán en esta administración. 30—d—26

Acaba de llegar á esta población una peinadora que ha estado trabajando en los principales salones de Madrid, y les ofrece á ustedes sus servicios á domicilio, á precios módicos. Su casa, plazuela de San Cristóbal, número 6. 30—d—18

Se vende una casa y panera, sitas en las afueras de Santo Tomás, carretera de Villacastín á Vigo, esquina á la calle de Veracruz 2°. Darán razón, San Justo, 15. 30—d—23

Vinos de Hervás y Baños de Plácido Sánchez (hijo de Asensio) y Alvarez, sucesores de la viuda de Matias Asensio. Estos señores que han tomado á su cargo el antiguo y acreditado establecimiento de esta capital, conocido por los Vinos de Hervás de Asensio, que tanta aceptación han tenido y tienen por sus especiales condiciones, han dispuesto ponerlo en conocimiento de los muchos parroquianos y grandes consumidores de dichos vinos, para advertirles que como hasta aquí, seguirán sirviendo á domicilio cuantos pedidos se le hagan de más ó menos cantidad de los mismos vinos. Unico despacho: Plazuela del Peso, número 8, Salamanca. 15—d—7

Se vende un piano de mesa en buen uso. Placentinos, 9. 20—d—11

Se vende una casa en la calle del Hospital, número 2. En la misma darán razón. 16—d—10

Se vende una casa en las afueras de San Bernardo, número 2, consta de planta baja, dos salas, una con dos alcobas, despensa, desván, dos cocinas, un cuarto y corral. Recién restaurada; en la imprenta de este diario darán razón. 15—d—3

CONSTRUCCIÓN Y REPARACIÓN DE MAQUINAS

Fundición de hierro y bronce MONEO E HIJO Y COMP^a

CONSTRUCTORES MECÁNICOS:

Máquinas de vapor de todos sistemas Turbinas sistema Fontaine, perfección nadas.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas. Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc., etc.

Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para ova

Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua ó vapor.

Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor.

Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos

Molinos harineros con piedras y redillos, sistema Greduber de Viena.

Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.

Fuertes monumentales de vecindad y jardín.

Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.

Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, picos, piochas, vates, palas y barrenas.

Piedras francesas de la Ferté Dor donña para la multura de cereales.

Armaduras para edificios, puentes y mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica, MONEO, Salamanca.

Salamanca—Imp. de NÚÑEZ

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL

Hijos de Villar y Pinto
Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación a las industrias

Perfumería fina y ordinaria.
Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.
Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión a sus compras y en el propósito de sostenerla a la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del interior. Ventas al por mayor y al detall

Nueva Fonda del Comercio

DE
M. CARABIAS MARTIN
Peñaranda de Bracamonte, Empe-
drada, 14 y 16

En esta magnífica y espaciosa casa, situada en punto céntrico y construida recientemente con arreglo a los adelantos modernos, hallaran los viajeros por sus excelentes condiciones, comodidad, esmero y economía.

En la casa de préstamos

Cuesta del Carmen, núm. 13, se empeñan toda clase de ropas, alhajas y demás efectos.

Casa de préstamos La antigua y acreditada, Lucero 3, (casa de la Vicaría) a cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva.

Se ha trasladado Pedro de San Rostaquillo al Arroyo del Carmen, número 10, donde sigue vendiendo el calzado del resto de la liquidación a precios sumamente baratos y el género superior. No olvidarse: Arroyo del Carmen, número 10, Salamanca.

VENTA PERMANENTE DE MUEBLES USADOS
Plazuela de Sta. Eulalia, n.º 1

En esta casa se venden y compran toda clase de muebles usados y colchones; se pasa a domicilio para hacer las compras; se componen returas de cristal y porcelana.

Tenemos expuestos a la venta los artículos siguientes: media sillería de tapicería entera; una sillería entera de rós verde; otra ídem color magenta, las dos de tapicería entera; calderas de cobre; ídem de hierro; cómodas; armarios de luna; lámparas; un reloj para pared; armarios para comedor y librería, de nogal unos y otros de pino; cuadros pintados en lienzo; galerías; cónsolas; lavabos; máquinas para coser, de la fábrica Singer; camillas; catres; colchones; mesas para plancha; ídem para cocina; ídem para comedor; jaulas; fregaderos; tinajas; un órgano manubrio, y otros muchos artículos que quedan por enumerar.

Se compran antigüedades

Antigua casa de huéspedes de Antonio Carabias (a) MACOTERAN, 18, Nuestra Señora, 18, Peñaranda de Bracamonte.

En este antiguo y acreditado establecimiento, que lleva 16 años de existencia, hallaran los señores viajeros toda clase de comodidades y precios sin rival. —d-24

Se vende una casa con dos cebaderos y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat ó hijo en la Plaza Mayor, núm. 9, 2.º, derecha.

Multitud de dibujos en papeles pintados; buen gusto y con precios asombrosamente baratos; grandes existencias en artículos de ferretería, quincalla, herramientas, camas, batería de cocina con baño de porcelana, lampistería y otros. Hijos de A. Llorente, sucesores de Pelegrín Herrero Sánchez Barbero, 9 y 11, Salamanca —d-21

FONDA DE CASTILLA

CARRETAS, 4, PRAL.

CON VISTAS A LA PUERTA DEL SOL
MADRID

En esta antigua y muy acreditada casa, dirigida por su dueño

FILIBERTO MASSA,

encontrarán los señores viajeros, buenas cómodas habitaciones, con un trato esmeradísimo y amable servicio.

PRECIOS MÓDICOS

HOSPEDAJE DESDE CINCO PESETAS

Carretas, 4, Madrid

Rafael Brizuela DIAMANTISTA

Construye y compone toda clase de alhajas. Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos. Isla de la Rúa.

Venta de fincas Se hace de la casa número 33 de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el paseo, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto.

Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

Domingo Roche MARMOLISTA

sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

FARMACIA HIJOS DE VILLAR Y PINTO
DE LDO. JUAN VALVERDE CAPILLAS
PLAZA DE LA VERDURA 5 Y 7

Las grandes compras que hace esta casa para el establecimiento de droguería permiten adquirir con más ventaja en los precios todos los productos y ceditando este beneficio a sus favorecidos, ha establecido en los artículos más corrientes y de temporada los siguientes:

Isencia zarzaparrilla fr. sol; botella grande, 19 reales, ídem en frasco, 11 1/2 ídem. — ídem del doctor Ayer, 18 ídem. — Agua de Leches, 3 ídem. — ídem de Carabina, 3 ídem. — ídem de Vichy, 4 ídem. — Dentición de izquierda, caja 6 ídem. — Pildoras fobriguigas de ídem 7 ídem. — Emulsión Scott, 8 ídem. — Harina lactada Nestlé, 580 ídem. — Jarabe hipofosfó de Climent, de 6 y 10/50 ídem. — Pastillas del doctor Andret, 6 ídem. — ídem de clorato potasa Leo, uno ídem. — Cápsulas sándalo Miley, 13 ídem.

Análogos rebajas ha hecho entodos los específicos.

Casa de huéspedes de Inocencio Santos. Plaza Mayor, número 47, el sitio más céntrico de la población, casa conocida por los señores viajeros, por su buen trato. Peñaranda de Bracamonte.

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, a cargo del Médico-oculista don Anselmo Barrasa, se ha trasladado a la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana a UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4. —d-27

Se venden las casas número 10 de la calle de la Cárcel Nueva y la de Bernabeyros, número 16. En la calle de Zamora, número 17, darán razón. —d-27

La acreditada casa de comidas, titulada de Carballo, frente a la estación, está a cargo del cocinero Juan Manuel Chapado. —d-24

FUENTE DEL ESTOMAGO

en Calzadilla del Campo, Partido de Ledesma, Provincia de Salamanca

AGUA SULFURADA SODICA-BICARBONATADA

Esta agua prodigiosa cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la DISPEPSIA (digestiones difíciles) GASTRALGIA (dolores de estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple PIROSIS ó acedia, hasta la ÚLCERA GÁSTRICA. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; en la gota, en el herpetismo y escrofulismo; en la del aparato genito-urinario y sobre todo en la del respiratorio, siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición a ellos. Se vende en la Farmacia de Fernández, sucesor del doctor Ruiz Piñuelo, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 centimos de peseta las botellas de un cuartillo y de 75 las de cuartillo y medio.

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13,

TARIFA DE PRECIOS
Vinos

Tinto	1.º	á 7'50	pesetas cántaro, medio litro	25	céntimos
Id.	2.º	á 6	id.	20	id.
Clarete	1.º	á 7'50	id.	25	id.
Id.	2.º	á 6	id.	20	id.
Blanco	1.º	á 7	id.	25	id.
Id.	2.º	á 6	id.	20	id.
Id.	1.º	á 15	id.	50	id.
Id. especial	1.º	á 25	id.	Una	peseta.

Generosos

Málaga	1.º	22'50	pesetas cántaro, medio litro	75	céntimos
Moscatel	1.º	22'50	id.	75	id.
Id.	2.º	13	id.	50	id.
Valdepeñas	13		id.	50	id.
Pasa	13		id.	50	id.
Cariñena	13		id.	50	id.
Ajerezado	13		id.	50	id.
Jerez	22'50		id.	75	id.
Id.	botella	1'75	id.		
Id.	id.	1'50	id.		
Id.	id.	1'25	id.		
Manzanilla	id.	2	id.		

Vinagres

1.º á 6 pesetas cántaro, medio litro 25 céntimos
2.º á 5 id. id. 20 id.

Espíritus y agüardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.
Aguardiente de Jávila, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.
Ídem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.
Ídem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 céntimos.
Ídem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.
Ídem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.
Ídem seco, á 11'50 ídem ídem, medio litro 40 céntimos.
Anisete fino, á 12 ídem ídem, medio litro 40 céntimos.
Rom de la Jamaica, á 35 ídem ídem, medio litro 1'25 peseta.
Cognac, Gayarre, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.
A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.
NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

Liquidación de géneros

Botellas de Jerez á 6 reales las de 8, á 7 las de 10, á 8 las de 12, ídem de champagne á 20, de cognac á 10, rom viejo y San Jorge á 10, vino Valdepeñas á 34 reales cántaro, de Cantalapedra á 24, jerez á 3 reales cuartillo. Toda clase de vinos generosos, anises y licores á los precios más bajos posible.

Salchichón de Vich á 10 reales libra; chocolates de todas las fábricas con un real de rebaja en paquete y además una servilleta el de Juncosa; velas rizadas á dos reales y peseta, según tamaño; cerillas á real docena; tapicca del Brasil á 3 reales paquete; latas de calamares, bonito, alúm y langostinos á 5 reales; almudón inglés á cinco céntimos el paquete de diez céntimos; alubias y garbanzos de treinta céntimos á sesenta el litro, según elase y tamaño; aceite de Sierra Gata, añeja; azúcar; arroz; bacalao; jabón; café crudo y tostado, á los precios más económicos en las mejores elases.

Sociedad Cooperativa, calle de Juan del Rey, número 5
15-d-13

Gran sastrería Géneros nacionales y extranjeros; trajes para caballero á medida; para niños: capas, sobretodos, rusos, abrigos de esclavina ó capucha, trajes de americana; blusa marinera y de todas las formas que se desee. Todo á medida. Sastrería de Bellido, Rua, 12. 30-d-8

¿Quiéren Udes. amueblar su casa con todo lujo costándoles muy barato? Compren Udes. en el almacén DE VALENTIN MUÑOZ Zamora, 22, esquina á la de San Boal

Allí encontrarán un inmenso surtido en sillas y toda clase de muebles de Viena (madera curvada). En sillerías de salón, gabinetes preciosos; cortinajes, de lo mas rico y mejor corte; espejos, de todos los tamaños y formas, marco de ebanistería y no de pasta.

Despachos, forma antigua, con sillas tapizadas de cuero repujado; armarios librerías y mesas haciendo juego.

Armarios de luna; entredoses, alta novedad, y de los antiguos con tapa de marmol; armarios-roperos, de comedor, diferentes formas y de cuantos se conocen.

Infinidad de objetos para regalo, de hermosa aplicación, diferentes elases y gustos.

Costureros, veladores, paragüeros, estantes letasiers y otros.

En esta antigua casa se construye cuanto se desee, referente al ramo de ebanistería, sillería y tapicería, con la perfección que siempre ha cumplido sus encargos.

No confundirse: Valentín Muñoz Navarro, Zamora, 22, pasando la Fonda del Comercio.

Compra Se desea adquirir en tal com-
ble con central, en las inmediaciones de la calle de Libreros.
Se dará razón, en la administración de este periódico.

Se vende ó arrienda la casa núm-
ro 12 de la calle de Peñero
Cojes, propia para para-
no. En el despacho de carnes de Teodo-
ro Martín, Gorrillo, darán razón.
30-d-27